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证券代码：002043                                     证券简称：兔宝宝 

德华兔宝宝装饰新材股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                               

编号：2025-001 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            ☑电话交流会议 

参与单位名称 

广发证券股份有限公司、西部证券股份有限公司、国金证券股份有限公司、天风证

券股份有限公司、国投证券股份有限公司、国海证券股份有限公司、财通证券股份

有限公司、浙商证券股份有限公司、中信证券股份有限公司、兴业证券股份有限公

司、华泰证券股份有限公司、长江证券股份有限公司、国泰海通证券股份有限公司、

中金基金管理有限公司、国寿安保基金管理有限公司、景顺长城基金管理有限公司、

南方基金管理股份有限公司、鹏华基金管理有限公司、海富通基金管理有限公司、

工银瑞信基金管理有限公司、上海东方证券资产管理有限公司、国盛证券有限责任

公司等 75 位投资者。 

时间 

2025年 4月 25日 

地点 

线上电话会议 

上市公司接待人员姓名 

副总经理兼董事会秘书丁涛、财务总监阮飘飘 

投资者关系活动主要内容介绍 

一、公司 2024年年报及 2025年一季报数据解读 

2024年公司实现营业收入 91.89亿元，同比增长 1.39%；实现归属于上市公司

股东的净利润 5.85亿元，同比下滑 15.11%；扣非净利润 4.90亿，同比下滑 16.01%

（青岛裕丰汉唐木业有限公司 2024年度商誉计提 1.3亿元）。剔除商誉计提影响，

公司实现归属于上市公司股东的净利润 7.16亿，同比增长 3.72%；扣非净利润 6.21

亿，同比增长 6.24%。其中，青岛裕丰汉唐 2024 年实现营业收入 6.1亿，同比下滑

46.81%，净利润为-1.59 亿，扣非净利润为-2亿。兔宝宝本部 2024年实现营业收入

85.79亿，同比增加8.38%；剔除商誉计提影响后，净利润为8.67亿，同比增长17.63%，

扣非净利润 8.11亿，同比增长 23.36%。 
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2025年一季度公司实现营业收入 12.71亿元，同比下滑 14.30%，实现归母净利

润 1.01亿元，同比增长 14.22%；扣非净利润为 8671.25万元，同比增长 7.88%。青

岛裕丰汉唐第一季度净利润为-2352.32万元，扣非净利润为-3138.33万元。兔宝宝

本部实现营业收入 12.71 亿，同比下滑 13.49%；净利润为 1.23亿，同比下滑 1.45%，

扣非净利润为 1.17亿，同比下滑 7.34%。 

 

二、主要问题及回答 

1、2025 年第一季度各业务板块情况。 

答：2025年第一季度完成情况如下：装饰材料业务完成收入 10.68亿元，同比

下滑 13.02%，其中板材业务收入 5.88亿元，同比下滑 22.53%，其他装饰材料业务

收入 3.80亿元，同比增长 2.8%，装饰材料品牌使用费 9985万元，同比增长 0.91%；

兔宝宝全屋定制业务完成 1.25亿元，同比下滑 2.44%。 

 

2、装饰材料业务家具厂、家装公司和乡镇渠道等分渠道销售情况？ 

答：装饰材料业务主要分为四大核心渠道，从公司统计的数据来看：2024年，

零售分销渠道占比为 47%、家具厂渠道占比约 39%、家装公司渠道占比约 10%、工程

渠道业务占比约 4%。由于近几年市场环境及消费者消费习惯转变，在一二线或大中

型城市里，零售分销渠道占比降低，零售分销重点关注外围区域和华东地区的乡镇

市场，公司也成立了乡镇渠道运营中心，2024年乡镇渠道销量完成了翻倍的增长。

家具厂渠道方面，在前几年高速增长的情况下 2024 年仍有一定的增长，目前公司经

销商体系合作的有 2万多家家具厂，下游定制市场价格竞争极其激烈，对家具厂渠

道业务造成一定压力，公司搭建多层板、生态板、颗粒板多基材家具板以及搭配 PET

门板、五金等专供产品体系，加强家具厂的配送和售后服务能力，保持业务稳健增

长。家装公司渠道方面，公司将板材业务和家居业务进行了整合，成立了家装运营

公司，产品融合有利于更好地对接头部装企，效果也正在显现。 

 

3、2024 年板材毛利下降，公司辅材业务收入和毛利率增长明显，能否进一步

说明一下这些辅材业务的具体情况？ 

答：板材业务 2024 年的毛利率虽有下降，但在板材配套的辅材业务中，如浸渍

纸、封边条等，收入和毛利率均有显著增长，让整个装饰材料业务利润率保持稳定。

这些辅材业务的增长主要得益于原材料成本控制、集采策略以及对优质供应商的整

合。 

 

4、去年行业新增产能主要来自哪些方面，新增产能对未来行业发展产生怎样的

影响，公司如何来应对？ 
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答：新增产能主要集中在刨花板领域，主要有 OSB、FOSB和颗粒板，2024年增

长较大，行业供应明显过剩导致产品价格一路下跌，行业生态进一步恶化。公司目

前主要以胶合板产品体系为主（多层板、生态板），价格受整体环境影响也有一定

下跌，同时公司在部分区域的家具厂渠道也有导入刨花板产品，采用集采基材+OEM

压贴相结合的形式，受影响相对较小。未来国内市场家具板领域将以刨花板、多层

板为主，生态板、纤维板也会有一定份额。因此如何布局多元化的产品体系至关重

要，同时在市场竞争中要坚守产品品质，在部分关键环节提升产品竞争力。 

 

5、怎么展望 2025 年青岛裕丰汉唐公司业务的发展？ 

答：青岛裕丰汉唐公司主要从事于精装房定制业务，近年来受地产销售和新开

工持续下滑影响较大，同时因地产客户回款问题公司对该业务进行战略收缩、管控

风险。经过持续调整后目前地产销售有明显的止跌回稳趋势，接下来公司将会把该

业务稳定在一个合理规模，一方面要求新承接的业务有明确的回款预期以及合理的

利润率水平，同时采取以房抵债等多种形式积极回收逾期的应收账款，降低应收款

规模。 

附件清单（如有） 

无 

 


